

## BANCA DEL CIUDADANO

**Sres. Oscar González y Lucia Godio en representación del PRO Malargüe**

TEMA:

PRESIDENCIA da la bienvenida agradece que estén utilizando esta herramienta que tenemos aquí, para que puedan plantear distintas problemáticas tienen un tiempo de 10 minutos para expresar el tema que habían planteado en la nota, que es realmente el tema de registros de conducir. Posterior a esos 10 minutos si algunos de los Concejales lo considera dara alguna devolución y la temática va a ser pasada una Comisión para luego trabajarlo más en profundidad.

Comienza Lucia Godio: Bueno muy buenos días a todos, gracias por la oportunidad. (silencio no se graba) y porque internacional tomando algunos ejemplos de algunas medidas y por eso hoy estamos aca.

El Sr. Gonzalez expresa: Muy buenos días Señor Presidente, Honorables Concejales gracias por recibirnos en esta casa. Lo que les voy a contar quizás les pueda parecer que no tenga que ver con el tema pero les aseguro que si. Recuerdo que cuando hacíamos el trámite para el DNI no hace mucho, nosotros cuatro hermanos todos seguidito recuerdo que tenia que ir mi mama a pedir el turno, después tenia que ir cuando le daban el turno, de ahí tenia que ir al banco a sacar el código, asegurarse que fuera el código porque si se equivocaba tenia que volver hacer cola para volver a sacarlo. Volver con el código, fotos y demás hoy en dia tenemos el DNI digital que solamente tenemos que ir cuando tenemos que sacar la foto y ya esta tramitado el DNI. Recuerdo cuando compro la primer heladera mi papa tubo que hacer un préstamo, un mes para todo eso hoy en dia podemos estar con nuestras familias, estar sentados en nuestra casa viendo tele y pedir un préstamo porque no, de sumas millonarias a través de una aplicación en el teléfono, Quien se casa con una época queda viudo en la siguiente, nosotros como dirigentes debemos caminar con esos cambios de época y generar herramientas para que aquellos ciudadanos que caminan con nosotros, en estos cambios de época, tengan una transición tranquila y ordenada a esos cambios y esto que nosotros estamos presentando es eso, es una herramienta que ayuda a los Ciudadanos a tener o poder tramitar su renovación, porque esto es, se trata de renovación aquellos que hacen la licencia de

conducir por primera vez, obviamente tienen que rendir y tienen que ir presencialmente al lugar, pero esto es para la renovación y aquellos que hacen la renovación van a tener obviamente, la digitalización va a ser de una forma ordenada y va a tener también la despapelización, es algo muy importante también que eso asegura la transparencia de los datos de la persona que van a poder figurar de forma digital, la aceleración de los trámites no van a tener que hacer largas filas engorrosas para poder realizar el trámite. Hay antecedentes, por ejemplo en Córdoba que los 10.000 trámites que se hacían en un mes, ahora se hacen tranquilamente digital para la renovación y la seguridad del ciudadano, ya tenemos, venimos de una pandemia donde muchos de los trámites que se hacían o se realizaban presencialmente quedaron obsoletos e incluso con la educación y hoy en día con esto con esta simplificación de trámites, podemos asegurarle también la seguridad ciudadana de realizarlo, tranquilamente de sus hogares.

Seguidamente Godio agrega, por supuesto que acá la idea en primera instancia también es saludar al Equipo del Centro de Emisión de Licencias de Conducir que tiene la Municipalidad de Malargüe, que los conocemos son compañeros nuestros y los felicitamos desde aquí humildemente, desde esta Banca del Ciudadano, porque lo que hacen es impresionante y lo que justamente venimos a hacer, como a proponer, como dice Oscar, es sumarle una cuota de practicidad y facilidad en la época de renovación del carnet, de las licencias de conducir. Mostrando totalmente transparencia y también porque no poniéndonos a disposición, para lo que va a ser la concientización y cómo ponernos en valor y cómo poder utilizarlo, porque también es cierto que cuando esto se suma cuando hay cosas nuevas, hay muchas personas que no lo saben, quizás hacer, entonces bueno también ponernos a disposición, si así el Ejecutivo lo requiere. Contarles también que estando al tanto de lo que ayer se promocionó a nivel nacional la próxima semana, posiblemente ya esté lanzado el cambio a nivel nacional de las licencias de conducir y nosotros bueno, esto como ustedes habrán leído lo presentamos en el mes de septiembre, la idea es estar a la vanguardia, estar en línea con lo que, se quiere hacer a nivel nacional ponerlo en valor aquí en Malargüe y modernizar un trámite que podemos hacerlo un sábado en la tarde estando con nuestros niños en casa o disfrutando de un día de plaza, podemos estar renovando nuestro carnet también, por supuesto que estamos abiertos a cualquier cambio, a cualquier sugerencia a todo aquello técnico que por ahí se nos escapa, la idea de este equipo que trabajamos también en conjunto

con Provincia de presentarlo en todos los Municipios, en todos los Concejos en forma general hace que podamos estar hoy aquí y por supuesto habrán visto algunos otros que hemos presentado en nombre de este equipo, así que desde ya gracias por la escucha por la atención, por los mensajes de buena onda, para esto que se quiere hacer, porque de verdad queremos sumar e involucrarnos. Gracias, Señor Presidente.

Seguidamente la Concejal CAMIOLO manifiesta bueno, muchas gracias a ambos, no solamente por esta presentación, sino por el respeto de siempre. Representan a una fuerza política pero principalmente, representan a una iniciativa vecinal, entonces agradecerles el respeto vuelvo a decirles y presentar algo que si bien ayer tiene un anuncio nacional, ustedes hacen ya casi mes y medio que lo habían pensado y programado, pido disculpas en nombre de todo el Concejo Deliberante por no haber interpretado la nota de elevación, pero bueno realmente queremos que sean parte, así como ustedes todos los vecinos y todas las fuerzas políticas locales, porque justamente sabemos que es en ese encuentro de las diferencias, de los pensamientos distintos, donde aparece la verdadera riqueza para la democracia, así que muchas gracias. Dijeron palabras súper importantes que tienen que ver con las nuevas formas de gobierno, agilidad, transparencia, despapelización, seguridad simplificación, es algo en lo que se está trabajando y es algo en lo que por parte de muchos hacedores de política de distintos partidos y que lograron, por ejemplo, la celebración de la boleta única papel que fue algo que Mendoza estuvo a la vanguardia, pero también contó con el acuerdo de los partidos políticos en ese momento que decidimos que era necesario. Y que también las fuerzas políticas más pequeñas pueden participar, me encantó la frase que utilizó Oscar, no la había escuchado, quien se casa con una época, queda viuda en la siguiente, está muy bueno, nos ayuda a quienes hacemos política a no abrazarnos a las cosas que funcionaron en otro tiempo, porque bueno, probablemente funcionaron ahí, pero hay que ser novedosos e innovadores en los nuevos momentos, así que yo lo que propongo Señor Presidente es que esta situación se pueda tratar en la Comisión de EHMASyC, presidida por mi colega Francisco Parada y que en esta oportunidad, si es necesario citarlos nuevamente que creo que va a ser oportuno e incluso a la gente del Centro de Licencias de Malargüe. Para ver el proyecto las propuestas que tienen ellos las necesidades que tiene el centro y bueno convenir y que sea la mejor resolución para para Malargüe, a la vez ya una experiencia o al menos va a haber una plataforma nacional, probablemente se den lineamientos a los que podamos sumarnos o no,

se verá también en esa Comisión sugiero que sea en esa, no sé si mis colegas tiene mejor criterio y que se los pueda convocar. Gracias.

Seguidamente el Concejal PARADA expresa Muchísimas gracias por la propuesta, a razón, de la moción de la Concejal Camiolo, entendemos que quizás sirve también este momento para explicar la situación de la demora de la Banca del Ciudadano, cuando ingresa a ustedes que es en realidad como un proyecto y no concretamente como solicitud de la Banca que debería dirigirse efectivamente al Presidente, eso nos obligó a que pasase a una Comisión. Y allí en la Comisión fue donde tristemente se demoró, pero quiero que entiendan que no ha sido por mala intención ni mucho menos, disculpa en ese sentido y entiendo si la memoria no me falla, no fue a la Comisión de EHMASyC en primera instancia, fue a HPLAC, entonces debemos seguir trabajando en esa.

PRESIDENCIA agrega, está ahí el proyecto, así que no podría pasar a EHMASyC, exactamente el proyecto se le dio pase a la Comisión de Hacienda, entiendo que el proyecto de demanda también cierta actualización, el proyecto está y bueno, si no tienen nada más que comentarnos agradecerles nosotros estamos a días de terminar el periodo de Sesiones Ordinarias, pero vamos a extender una prórroga.

A continuación el Concejal PALMA manifiesta nada, simplemente agradecerles, sumarme a las palabras de los Concejales preopinantes, creo que es muy bueno la modernización del Estado y esto ayudaría y simplificaría varias cuestiones, estuvimos charlando algo en Parlamentaria, surgió un lindo debate, así que seguramente van a ser parte de él, los vamos a invitar gustosamente desde la Comisión que me toca presidir y desde allí poder empezar a charlar para materializar esto. Muchísimas gracias, nuevamente.

PASA A H.P.L.A.C.